

DEMOCRACY NOW ! - Resumen semanal 24-26 de noviembre de 2008

Martes 2 de diciembre de 2008, puesto en línea por [Democracy Now!](#)

- Calidad: 64 Kbps
- Formato: mp3
- Producción: [DemocracyNow!](#), [URCM](#), [Radio Pacífica](#)

[Resumen semanal DN 24-26nov 2008.mp3](#)

(Hacer clic en el link para escuchar. Para bajar el archivo, hacer clic con el botón derecho del ratón y elegir "guardar como...")

Resumen Semanal de Democracy Now!, 24 al 26 de noviembre de 2008

Destacado / Estados Unidos y crisis financiera

Reserva Federal y el Tesoro anuncian nuevo plan de 800 mil millones de dólares

La Reserva Federal y el Tesoro anunciaron planes con el propósito de crear fundamentalmente un banco gubernamental e inyectar 800 mil millones de dólares en nuevos programas de préstamo en el más reciente intento de revivir el dañado sistema financiero del país. El gobierno asumió cerca de ocho billones de dólares en obligaciones financieras directas e indirectas a lo largo del pasado año. Según el último plan, se gastarán 600 mil millones de dólares en comprar deuda y garantías vinculadas a hipotecas y 200 mil millones en respaldar el financiamiento de otras formas de préstamo, entre las que se cuentan tarjetas de crédito, compras de autos y préstamos a estudiantes y pequeñas empresas.

El Secretario del Tesoro Hank Paulson dijo: "Nos llevará tiempo resolver las dificultades de nuestros mercados y nuestra economía, y seguirán apareciendo nuevos desafíos. Mis colegas reguladores y yo estamos comprometidos a usar todas las herramientas a nuestra disposición para conservar la fortaleza de nuestras instituciones financieras y estabilizar nuestros mercados financieros, así como para evitar el contagio al resto de la economía".

FDIC: 171 bancos enfrentan posible quiebra

El número de bancos que afronta una posible quiebra aumentó casi 50% en el último trimestre. 171 bancos son considerados problemáticos por la Corporación Federal de Seguros de Depósitos. En lo que va del año, quebraron 22 bancos, incluido el Washington Mutual, la institución bancaria más grande que se haya derrumbado en toda la historia de Estados Unidos.

Gobierno aprueba rescate económico masivo de Citigroup

Mientras tanto, el gobierno federal accedió a dar un rescate económico masivo al gigante bancario Citigroup que podría costar casi 300 mil millones de dólares a los contribuyentes. Se considera que la medida constituye el rescate económico más dramático que se haya concedido a un banco estadounidense. Como parte del plan, el gobierno inyectará 20 mil millones de dólares de capital nuevo en el Citigroup, además de los 25 mil millones que ya le dio. Además, el gobierno accedió a respaldar

aproximadamente 300 mil millones en préstamos y valores de riesgos del grupo. Antes de que se anunciara el rescate, el senador Chuck Schumer, de Nueva York, apareció en "This Week", de ABC, y dijo que el gobierno debía tomar medidas para ayudar al Citigroup.

El Senador Chuck Schumer dijo: "Creo que lo que aprendimos con Lehman Brothers es que podemos decir que las compañías cometen errores, vaya si los cometieron. Pero las ramificaciones de dejarlos caer afectan a millones de personas inocentes. Y creo que la mayoría de los economistas que se inclinaron por dejar caer a Lehman ahora ven esa opinión como un error".

La semana pasada, las acciones del Citigroup cayeron más del 60%. El rescate del Citigroup fue coordinado por el Departamento del Tesoro, la Reserva Federal y la Corporación Federal de Seguros de Depósitos.

Obama anuncia plan de estímulo económico para crear dos millones y medio de empleos

El presidente electo Barack Obama reveló planes para ejecutar un programa masivo de estímulo económico que prevé la creación de dos millones y medio de puestos de trabajo y el gasto de hasta 700 mil millones de dólares para mejorar la infraestructura del país. Obama reveló el plan el sábado en la audición radial semanal de los demócratas.

Dijo **el presidente electo Barack Obama**: "Ya di instrucciones a mi equipo económico para que elaboren un plan de recuperación económica que representará la existencia de dos millones y medio de puestos de trabajo más en enero de 2011. Un plan lo suficientemente amplio para responder a los desafíos que enfrentamos y que pienso firmar poco después de asumir como presidente. Estaremos trabajando en los detalles en las próximas semanas, pero se tratará de un esfuerzo nacional de dos años para impulsar la creación de empleo en Estados Unidos y sentar las bases para una economía fuerte y en aumento. Haremos que la gente vuelva a trabajar reconstruyendo nuestras carreteras y puentes que se están viniendo abajo, modernizando escuelas que les están fallando a nuestros niños y construyendo parques eólicos y paneles solares, automóviles de consumo eficiente y las tecnologías de energía alternativa que nos liberen de nuestra dependencia del petróleo extranjero y mantengan la competitividad de nuestra economía en los próximos años. No se trata solamente de medidas que nos saquen de esta crisis inmediata, sino de inversiones a largo plazo en nuestro futuro económico que han sido ignoradas durante demasiado tiempo".

Obama reconsidera promesa de revocar recortes impositivos para los ricos

Asesores de Obama expresaron que el presidente electo también está reconsiderando su promesa de campaña de revocar los recortes impositivos de Bush para los estadounidenses más ricos. En lugar de revocar esos recortes, Obama está considerando la posibilidad de dejar que expiren en 2011, tal como está programado.

26 Obama promete recortes en gasto gubernamental

El martes, el presidente electo Barack Obama designó al jefe de la Oficina de Presupuesto del Congreso Peter Orszag como director de la Oficina de Presupuesto de la Casa Blanca. Obama le dio instrucciones de que analizara minuciosamente el gasto federal con el fin de eliminar los programas en los que se despilfarra dinero.

Dijo **el presidente electo Barack Obama**: "Pero si vamos a hacer las inversiones que necesitamos, también tenemos que estar dispuestos a deshacernos del gasto que no necesitamos en estos tiempos difíciles. Cuando enfrentamos déficits crecientes y una economía que se hunde, la reforma presupuestaria no es una opción, es una necesidad. No podemos sostener un sistema que gasta miles de millones de dólares de los contribuyentes en programas que ya no son útiles o que existen únicamente por el poder de un político, de lobbistas o grupos de interés. Sencillamente, no nos podemos dar ese lujo...".

Número de estadounidenses que reciben bonos de alimentación superaría los 30 millones

Mientras tanto, el Washington Post informa que el número de estadounidenses que reciben bonos de alimentación este mes superaría los 30 millones por primera vez en la historia. Los activistas contra la hambruna dicen que este aumento se debe al incremento del desempleo y del precio de los alimentos. Las

despensas de alimentos y otras organizaciones benéficas también están informando un aumento en la demanda de los necesitados. En Washington DC las llamadas a la línea de asuntos relacionados con la hambruna del Banco de Alimentos de la Zona de la Capital aumentaron un 250%.

John Brennan retira nominación como director de la CIA

En medio de protestas, el principal candidato de Obama para ocupar el puesto de director de la Agencia Central de Inteligencia retiró su candidatura. John Brennan se desempeñó como uno de los asesores más cercanos al ex director de la CIA George Tenet y ha respaldado públicamente las políticas de la CIA de las denominadas “técnicas de interrogatorio incrementadas” y la rendición extraordinaria. La posible designación de Brennan fue resistida por muchos activistas en defensa de los derechos humanos, psicólogos y bloggers. En una carta a Obama, Brennan dijo que no quería que esas preocupaciones representaran una “distracción” para la administración entrante. El ex analista de la CIA Melvin Goodman estuvo en Democracy Now el 17 de noviembre para criticar la eventual elección de Brennan.

Dijo **Melvin Goodman**: “John Brennan ha defendido las escuchas telefónicas sin órdenes judiciales. Ha defendido básicamente todas las violaciones cometidas por la CIA tanto en el período previo a la guerra como después de esta. Por lo tanto, la señal que se da a los empleados de la CIA que quisieron hacer las cosas correctamente (y hubo varios que quisieron hacer las cosas bien) es la peor clase de señal. Y si este es el criterio de Obama sobre el equipo de seguridad nacional, nos recuerda a lo que hizo Bill Clinton en 1993, cuando designó a personas como Jim Woolsey, Les Aspin, Warren Christopher y Tony Lake en cargos de seguridad nacional, y todos ellos tuvieron que ser destituidos antes de que finalizara el primer mandato. Por lo tanto, todo esto de lo que nos estamos enterando ahora es muy inquietante”. John Brennan seguirá trabajando en el equipo de transición de Obama y posiblemente tenga participación en la elección del próximo jefe de la CIA.

Clinton y Richardson estarán en el gabinete de Obama

Los asesores de Obama dicen que decidió quién ocupará varios otros cargos importantes en su gabinete. El Presidente electo está por nombrar a la Senadora Hillary Rodham Clinton Secretaria de Estado y al Gobernador de Nuevo México Bill Richardson Secretario de Comercio. Richardson trabajó como embajador de la ONU durante el gobierno del Presidente Bill Clinton y luego como Secretario de Energía. También se prevé que Eric Holder será nombrado Fiscal General. Holder ocupó el segundo cargo en jerarquía del Departamento de Justicia durante el gobierno de Bill Clinton. Entre las personas que ocuparían cargos en el gabinete también se encuentran el ex Líder de la Mayoría del Senado Tom Daschle, de Dakota del Sur, como Secretario de Salud y Servicios Humanos, y la Gobernadora de Arizona Janet Napolitano como Secretaria de Seguridad Nacional.

Surge nombre de Susan Rice como principal candidata de Obama a Embajadora estadounidense ante la ONU

Mientras tanto, ABC News informa que Susan Rice sería la principal candidata del Presidente electo Obama a Embajadora estadounidense ante la Organización de las Naciones Unidas. Rice fue una de las principales asesoras de política exterior de la campaña de Obama. Por otra parte, Rice fue miembro del Consejo de Seguridad Nacional del Presidente Bill Clinton y Subsecretaria de Estado para Asuntos de África. Se opuso a la invasión estadounidense de Irak, pero se pronunció a favor de las acciones militares en caso de crisis humanitaria. Hace dos años, Rice fue coautora de un artículo que apoyaba los ataques estadounidenses contra Sudán, en el que escribió que Estados Unidos debía considerar llevar a cabo ataques unilaterales contra bases aéreas, aviones y otros blancos militares de Sudán. Rice escribió: “Si Estados Unidos no logra el apoyo de la ONU, deberíamos actuar sin él”.

Medio Oriente y Asia Meridional

Gates propone aumento de 20.000 soldados en Afganistán

El Pentágono está considerando un plan para enviar a más de 20.000 soldados a Afganistán durante los próximos 12 a 18 meses, como parte de una estrategia de aumento de las fuerzas. El Secretario de Defensa Robert Gates dijo que había hablado con los altos comandantes sobre la posibilidad de enviar cinco brigadas a Afganistán, que comprenderían cuatro brigadas de fuerzas de combate terrestre y una

brigada de aviación. Gates dijo: "Considero que es importante que haya un aumento de fuerzas antes de las elecciones".

Informe: Gates permanecerá en el cargo de Secretario de Defensa

Según se informa, el presidente electo Obama decidió mantener a Robert Gates como Secretario de Defensa. Gates ha conducido a las Fuerzas Armadas durante los últimos dos años, supervisando las guerras de Irak y Afganistán. Ha propuesto enviar 20.000 soldados más a Afganistán. Gates se convertirá en el primer jefe del Pentágono que permanece en su cargo al asumir un presidente de otro partido.

Ministro de Relaciones Exteriores de Francia cuestiona planes de Obama para intensificar guerra en Afganistán

Bernard Kouchner, ministro de relaciones exteriores de Francia, dijo que tenía dudas sobre los planes del presidente electo Barack Obama de intensificar la guerra en Afganistán. Kouchner dice que los planes para aumentar la cantidad de tropas solo funcionarían "en áreas determinadas con una tarea determinada". Dice que el poder militar por sí solo no estabilizará la situación en Afganistán.

Karzai exhorta a establecer plazo para poner fin a la guerra en Afganistán

Mientras tanto, el presidente afgano Hamid Karzai exhortó a la comunidad internacional a establecer un plazo para la finalización de la guerra en Afganistán. Karzai dijo: "Hace casi siete años que estamos en guerra, los afganos ya no entendemos cómo una pequeña fuerza como el movimiento talibán sigue existiendo, floreciendo y lanzando ataques". Karzai también acusó a Estados Unidos y a otros países extranjeros de crear un "gobierno paralelo" en algunas zonas de Afganistán.

10 talibanes arrestados por rociar ácido a niñas que se dirigían a la escuela

En otras noticias de Afganistán, la policía afgana arrestó a 10 miembros del movimiento talibán por rociar con ácido a 15 niñas y maestros que se dirigían a la escuela. Muchas niñas sufrieron quemaduras en la cara y fueron hospitalizadas. Una adolescente no pudo abrir los ojos después del ataque. Los ataques fueron perpetrados por miembros de la línea dura del movimiento talibán que creen que las mujeres no deberían asistir a la escuela. Una de las víctimas, Susan, de 16 años, quedó con cicatrices en la cara y las manos. Formaba parte de un grupo atacado frente a la escuela.

Susan dijo: "Eran las 8 de la mañana. Yo iba a la escuela con mi madre. Dos hombres que iban en motocicleta se dirigieron a nosotras y rociaron con ácido mi cara y la de mi madre".

Integrantes del movimiento talibán han atacado y destruido cientos de escuelas en todo Afganistán desde 2001.

Mueren 18 personas en dos bombardeos en Bagdad

En Irak, al menos 18 personas murieron en dos ataques con bombas en horas pico en Bagdad. Una bomba colocada al costado de una carretera hizo estallar un microbús, causando la muerte de 13 empleadas del Ministerio de Comercio de Irak. Una atacante suicida se inmoló fuera de la Zona Verde y mató a cinco personas.

Miles de seguidores de al-Sadr protestan por pacto de seguridad estadounidense

El viernes, miles de seguidores del clérigo chiíta Moqtada al-Sadr llevaron a cabo una marcha para protestar contra un acuerdo de seguridad que permitiría que los soldados estadounidenses permanezcan en Irak hasta el año 2011. Los manifestantes derribaron una efigie del Presidente George Bush. Esta protesta tuvo lugar en la Plaza Firdos de Bagdad, donde las fuerzas estadounidenses tumbaron una estatua de Saddam Hussein en el año 2003.

Chofer de Bin Laden liberado de Guantánamo

En otras noticias, el Ejército de Estados Unidos decidió liberar al ex chofer de Osama Bin Laden, Salim Ahmed Hamdan, de Guantánamo, donde es retenido en custodia, y enviarlo a su país natal, Yemen. Hamdan estuvo detenido en la prisión militar durante cinco años. En agosto, un tribunal militar lo condenó por dos cargos de apoyo material al terrorismo, pero lo absolvió de las acusaciones más graves. Los fiscales militares pedían una condena de 30 años, pero fue sentenciado a cinco años y medio de prisión, incluidos los cinco que ya estuvo en bahía de Guantánamo.

ONU: Gaza afronta catástrofe humanitaria

La Agencia de la Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos (UNRWA, por su sigla en inglés) está advirtiendo que Gaza afrontaría una “catástrofe” humanitaria si Israel sigue impidiendo el ingreso de la ayuda. Karen AbuZayd, Comisionada General de la UNRWA, dijo que el número de personas que murieron a raíz del bloqueo de Gaza de este mes era el mayor que se haya registrado desde los primeros tiempos de la Intifada palestina hace ocho años.

Alto funcionario de la ONU: Apartheid por Israel

El Presidente de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas, Miguel d’Escoto Brockmann, dijo que la comunidad internacional debería considerar la posibilidad de llevar a cabo boicots, desinversiones e imponer sanciones para presionar a Israel a que trate mejor a los palestinos. El diplomático nicaragüense comparó la situación en Israel con la Sudáfrica de hace dos décadas.

Miguel d’Escoto Brockmann dijo: “Aunque es diferente, lo que le están haciendo al pueblo palestino me parece una versión de la terrible política del Apartheid. No se puede permitir, no se debería permitir que eso continúe.”

Miguel d’Escoto Brockmann hizo estos comentarios durante una reunión especial por el Día Internacional de la Solidaridad con el Pueblo Palestino. El Secretario General de la ONU, Ban Ki-Moon, también criticó a Israel por el bloqueo de Gaza.

Ban Ki-Moon dijo: “Insto a que se tomen medidas de inmediato para aliviar el bloqueo casi total de Gaza que conlleva la preocupante privación de los suministros básicos y la dignidad humana, y condeno sin reservas los ataques con cohetes. La manera de avanzar es que todas las partes respeten la paz mediada por Egipto y que se le extienda la mano a la población civil de la Franja de Gaza en lugar de únicamente castigarla”.

El mundo

Zimbabwe bloquea ingreso de Carter y Annan al país

Zimbabwe impidió el ingreso al país del ex presidente Jimmy Carter, el ex Secretario General de las Naciones Unidas Kofi Annan y la activista por los derechos humanos sudafricana Graca Machel, para evaluar la crisis humanitaria de esa nación. Las Naciones Unidas estiman que alrededor de 6.000 personas contrajeron cólera en las últimas semanas en Zimbabwe y que casi 300 murieron. Cientos de personas han cruzado la frontera en dirección a Sudáfrica en busca de tratamiento. Jimmy Carter dijo que la estructura del país se ha derrumbado por completo.

Jimmy Carter dijo: “Todos tenemos la sensación de que los líderes del SADC (siglas en inglés de Comunidad Sudafricana para el Desarrollo) no saben lo que está sucediendo dentro de Zimbabwe, creo que deben enviar un equipo para que evalúe lo que está pasando con el cólera, el hambre, los cultivos, el sistema educativo, el sistema monetario, y que informen a los líderes sobre la realidad de la situación, y no veo por qué la Unión Africana, sin interferir en las negociaciones políticas, no debería hacer lo mismo, y tampoco veo la razón por la que las Naciones Unidas no deberían mandar un equipo a Zimbabwe, para que el mundo entero sepa lo que vimos en los últimos tres días y lo que les hemos contado”.

Manifestantes tailandeses ocupan el aeropuerto

El jefe del Ejército de Tailandia pidió que se lleven a cabo nuevas elecciones luego de que miles de manifestantes en contra del gobierno ocuparon el principal aeropuerto de Bangkok, provocando que miles de viajeros quedaran varados. El jefe del Ejército tailandés, Anupong Paochinda, exhortó hoy al gobierno a disolver el parlamento y celebrar nuevas elecciones para poner fin a esta crisis política.

Anupong Paochinda dijo: “No estamos ejerciendo presión sobre el gobierno, pero le estamos sugiriendo al gobierno que debería permitir que las personas tengan otra oportunidad de tomar una decisión sobre el futuro del país en nuevas elecciones”.

Manifestantes del grupo Alianza del Pueblo para la Democracia intensificaron sus esfuerzos para derrocar al gobierno en los últimos días. El lunes, los manifestantes obligaron al Parlamento de Tailandia a cerrar.

El martes, los manifestantes tomaron el control del aeropuerto, el 18º mayor aeropuerto del mundo.

Chaiwat Sinthuwong dijo: “No solamente impedimos que el gobierno realice actividades ilegítimas. También estamos haciendo otras cosas para ejercer más presión sobre el gobierno y estamos haciendo campaña para conseguir más consenso del pueblo tailandés de que es tiempo de que este gobierno deje el poder”.

Ex diplomático de Georgia: Estados Unidos aprobó ataque de Georgia

Un ex diplomático de Georgia declaró públicamente que Estados Unidos autorizó a Georgia a principios de este año a iniciar una guerra contra Rusia en la región separatista de Abjasia. Este diplomático, Erosi Kitsmarishvili, dijo durante una audiencia parlamentaria en Georgia que las autoridades georgianas eran responsables de iniciar el conflicto. Durante meses las autoridades de Estados Unidos y Georgia culparon a Rusia de comenzar las hostilidades.

Aliados de Chávez ganan elecciones regionales en 17 de 22 estados

En Venezuela, los aliados del Presidente Hugo Chávez ganaron las elecciones regionales en 17 de los 22 estados de Venezuela. La oposición ganó en dos de los estados venezolanos más grandes y acaudalados: Zulia y Miranda. La oposición también obtuvo el control de la Alcaldía Mayor de Caracas, la capital del país.

Miles de personas protestan contra Escuela de las Américas en Fort Benning

Y en Georgia, miles de personas se congregaron este fin de semana frente a la entrada de Fort Benning para exigir el cierre del Instituto del Hemisferio Occidental para la Cooperación de Seguridad, conocido antiguamente como Escuela de las Américas. Seis personas fueron arrestadas y acusadas de ingresar ilegalmente en propiedad privada. Quienes se oponen a esta escuela, frecuentemente denominada “Escuela de los Asesinos”, dicen que los egresados de la misma son responsables de algunas de las peores violaciones de los derechos humanos en Latinoamérica.